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札幌市内地区センター（区民センター）の使用料値上げについて 
 

令和７年１月17日 受理          

           令和７年３月24日 付託 

 

 提出者       

札幌市南区    

砂原 栄    

 

（要 旨） 
2024年12月11日の市議会にて可決された札幌市内地区センター（区民センター）のホー

ル（全面・半面）使用料の値上げについて、その値上げ幅が大きすぎ、市民が手軽に使え

る価格とは言えない金額に対して、値上げの是正（値下げ）を要望します。 

 

（理 由） 

私南区澄川在住の69歳（男）です。気の合う仲間数人でサークルを作り週２～３回地区

センター（区民センター）で主に半面を２～３時間借りてバドミントンで汗を流しており

ます。かねてより半面（バド１面）の利用料より全面（バド２面）の利用料が割高となっ

ていることに疑問を持っており、札幌市区政課に理由を確認し、何回かやり取りをしまし

たが、市の方は議会で可決した案件だと何を言ってもらちが明かない為、この度札幌市議

会に異議を申し立てさせていただきました。値上げの中止、もしくは半面利用価格の値上

げ抑制等対処を希望します。下記現在の価格表と内容によっては条例も参考の上ご確認下

さい。 

《貸室（ホール）の申込料金》2025/１月現在(円） 

          午前9～12時 午後13～17時 夜間18～21時 1時間貸し 

ホール２面(全面) ¥9,200 ¥11,500 ¥13,800 ¥2,760(一律） 

ホール１面(半面) ¥3,500 ¥4,300 ¥5,200 ¥1,040(一律） 
 
【札幌市区政課とのやりとりを通して】 

市側は私の意見に対し全く耳を傾ける様子も無く、決めたことを自分たちの都合のいい

ように条例を解釈し、足りないところは都合良く追記改正までして全く利用者の身になっ

て再度検討するとか、聞いてくれる様子がありません。 

このまま値上げに踏み切れば今後知るであろう利用者の反発と、利用の減少は避けられ

ないと思いますし、何より札幌市の市民の為の市政とは到底思えません。今回の決定は到

底納得できるはずもなく、今回の陳情といたしました。 

議員の方も利用度の高いホール半面がこれほどアップしているとか、札幌市の貸料が全

国他市と比べ圧倒的に高い事実等細かな事は知らずに可決したものと想像します。何とか

利用者側に立った速やかな対応お願いいたします。 

また、今回の申し立てを前に道内外全国の同レベルの広さの公的施設17か所をネットと

電話で調査確認したところ全施設が現在の札幌の価格を大幅に下回っていることが解り

ました。なぜ札幌の貸料が高く、他市と価格に開きがあるのか？利用者の事を考えている

と思えません。値上げの見直しどころか、値下げしてほしいくらいです。市側も平成18

年から指定管理者制度に移行し大幅に経費削減しているはずです。他の自治体の状況も踏

まえ見直しをお願いします。 

財政市民委員会 


